



Mi Universidad

Ensayo

Dulce Sináí Goicochea Avendaño.

Primer parcial

Interculturalidad y salud I.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz.

Medicina humana.

Semestral.

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de diciembre del 2023

Interculturalidad en la poblaciones y su relacion en la salud publica.

- ❖ La interculturalidad en la salud como la nueva frontera de la medicina, como sabemos la interculturalidad es aquella que se dirige a las relaciones del intercambio y de la comunicación igualitarias entre los diferentes grupos culturales ya que cada uno se diferenciaron por sus etnias, religiones y lengua. Como sabemos el objetivo de la interculturalidad es la formacion de sociedades mas democráticas al momento de visualizar, describir y valorar de manera igualitaria a los modelos de apropiacion y la relaboracion de significados entre los diferentes grupos. Sin embargo para la unesco la describe como la construccion de las relaciones equitativas entre personas, comunidades, paises y culturas, donde la interculturalidad tendra como principios de la interculturalidad como el reconocimiento de la ciudadanía, el derecho a ejercer la identidad originada de los pueblos, el rechazo a las formas de imposicion de la cultura hegemónica, entre otros.
- ❖ Las comunidades e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad sera el enfoque educativo donde el empoderamiento indígena y transversalizacion de la educacion interculturalidad para todos, ya que dentro de los paradigmas podremos encontrar las desigualdades, las diferencias y diversidad durante la educacion, ya que como comprendemos la interculturalidad es aquel enfoque que analiza y visualiza a las interacciones a un mundo desigual entre los miembros de los diferentes grupos culturales.
- ❖ Al igual la salud en la interculturalidad sera aquel conjunto de acciones y políticas que incorporaran a la cultura de las personas mediante las prestaciones de los servicios de salud, donde su pertinencia implicara el valor de las diversidades biológicas, cultural y social del ser humano ya que este es importante en el proceso de salud-enfermedad. Sin embargo en la antropología define ala cultura como las creencias, conocimientos, valores y conductas aprendidas y transmitidas entre las personas mediante su lenguaje y su desarrollo en la sociedad, donde estos mianis tendran dimensiones materiales, es decir, aquellos simbolos que manifiestan ya sea conductas, practicas, artefactos culturales y normas de relacion social con otras personas, ya que el sistema medico sera descrito como un conjunto organizado, coherentes, y estratificados de agentes terapeuticos y modelos explicativos de salud. Es importante entender y tomar en cuenta las culturas de cada poblacion ya que si no se toman en cuenta al momento de

realizar un programa este podría fracasar ya que los usuarios en el proceso de la atención a la salud no toman en cuenta su cultura.

- ❖ El diagnóstico de salud comunitaria será la herramienta principal en una investigación en salud pública, ya que este se estructura mediante elementos de salud pública y ejes de diagnóstico, este contará con una perspectiva donde una se vinculará con los servicios de salud y la otra negará la participación poblacional. Mario Testa diseñó tres tipos de diagnósticos, los administrativos, los estratégicos y los ideológicos. Sin embargo la OMS la describe como la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la participación de la población. Y mediante la ecosalud abra un enfoque que promoverá a la participación activa de las poblaciones en la identificación y comprensión de los diversos problemas.
- ❖ Sin embargo con los determinantes de la salud: importancia de la prevención, donde según Marc Lalonde describe a los determinantes de la salud como aquel conjunto de factores ya sea personales como sociales, económicos y ambientales, los cuales determinarán el estado de salud de las poblaciones. Al igual los determinantes sociales de la salud se clasifican en dos, los que son responsabilidad del estado y los de responsabilidad del sector salud, donde la importancia de la prevención será la mejoría de una vida sana y digna donde esta se puede llevar a cabo mediante la promoción de la salud mediante las acciones de salud dirigidas a las poblaciones, donde mediante las prevenciones de la enfermedad para poder reducir aquellos factores de riesgo y detener los avances de las enfermedades para poder atenuar las consecuencias una vez establecida la enfermedad.
- ❖ Mediante la protección y la promoción de la salud, la APS la describe como aquel objetivo que se centra en las necesidades y circunstancias de las personas y comunidades, donde estas tendrán a la promoción, prevención, tratamiento, rehabilitación y cuidados, como aquellas acciones fundamentales de la APS. Sin embargo la OMS es aquella garantía que la sociedad otorga, mediante los poderes públicos, donde un individuo pueda satisfacer sus necesidades y demandas a la salud al obtener accesos adecuados en los servicios de sistemas. Al igual con la promoción de la salud permitirá que las personas tengan un mayor control de su propia salud, este cuenta con tres componentes esenciales los cuales son: la buena gobernanza sanitaria, la educación sanitaria y las ciudades saludables. Para la OMS es importante

la educación así la salud y la participación del individuo paciente ya que tiene una finalidad de adquisición de conocimientos.

- ❖ La educación para la salud es fundamental ya que esta es parte de la promoción de la salud y comunicación para poder obtener la salud en el desarrollo humano, siendo así que esta es parte de una de las estrategias de la salud pública ya que se utilizarán diversos métodos educativos, políticos y entre ellos asociaciones sociales basados en la investigación.
- ❖ Es importante mencionar al igual que la educación así la salud a los sistemas de esta donde mediante la OMS la describe como una suma de organizaciones, instituciones y recursos para poder obtener la mejora de instituciones de salud, ya que esta deberá contar con funciones básicas e intenciones y sus objetivos específicos de la salud como lo es la calidad, la equidad y la protección financiera. Sin embargo estos tipos de sistemas necesitan de elementos ya que entre ellos abran la descripción de lo que necesita un buen sistema de salud como lo es el personal, el financiamiento, información, suministro, transportes y comunicaciones. Al igual el sistema de Beridge se estructura mediante la taxación o impuestos, libre acceso y prepago.
- ❖ La teoría de sistemas nos han proporcionado al origen a los sistemas ordenados y articulados mediante las explicaciones y prácticas que estarán presentes en los modelos de salud, donde los elementos de salud la cosmología, la comprensión de la cualidad, los modelos de prevención, la nosología, los procesos de diagnósticos, el procedimiento terapéutico y el cuerpo terapeutas, la cosmología nos ayudará a entender, ordenar y clasificar el mundo, y la medicina alopática será aquel sistema que engloba al conjunto amplio de prácticas del tipo preventivo.
- ❖ Mediante estas teorías da paso a los sistemas de médico convencional ya que es aquella resistencia de aquellos médicos alopáticos al uso de la MAC lo cual este trae como consecuencia el ocultamiento del médico, por otro lado la medicina integrativa es la combinación de la medicina convencional y de la MAC, es decir, que la MAC es aquel cúmulo de prácticas heterogéneas las cuales abarcan desde las pruebas científicas ya que estas están estructuradas y fundamentadas .
- ❖ La medicina tradicional es aquel conjunto de conocimientos, aptitudes y prácticas basados en teorías, creencias y experiencias indígenas de las diferentes culturas pero estas no son explicables ya que no hay que compruebe su eficiencia, durante el desarrollo de esta se abarca tratamientos de manera herbolaria o alternativas ya que

siempre se basaran a la curacion de las enfermedades mediante curaciones tradicionales a traves de plantas y curaciones.

- ❖ Mediante estas diversidades ya mencionadas es importante que se apliquen aquellos niveles de atencion, prevencion y atencion primaria asia la salud, ya que la atencion primaria es esencial para la salud ya que se basa en metodos y tecnologias practicadas ya que cientificamente estan fundados y socialmente aceptados. Sin embargo este cuenta con niveles de atencion los cuales se subdividen en tres primaria, secundaria y terciaria, donde estas señalaran la complejidadde numeros de tareas diferenciadas, estos niveles seran aplicados en los hospitales y los establecimientos relacionados con la medicina interna.
- ❖ Los niveles de prevencion podremos observar como la sociedades le da mas importancia a los servicios curativos dejando a un lado a la prevencion sin embargo este es muy importante ya que nos ayuda a dismunir casos de riesgos. Estos niveles se diidiran en tres, donde estas tendran actividades como lo es la educacion para la salud y la prevencion especifica.
- ❖ En el desarrollo del ciclo vital en el ser humano estos recurriran a los tecnicos para poder comprender como el ser humano entre lo biologico puede evolucionar a una mejor evolucion, estos se basan en tres pasos fundamentales para la reproduccion.
- ❖ Mediante lo mencionado anteriormente se van a dar las etapas del desarrollo humano este se puede describir de manera breve ya que se abarcara desde la formacion en el nacimiento hasta la muerte explicando los cambios que ira experimentando la persona tanto como su conducta, actitudes sobre todo el desarrollo.

Referencias bibliograficas.

1. Kleinman A, Benson 1.P. Anthropology in the clinic: the problem of cultural competency and how to fix it. Plo Med. 2006; 3(10): e294.
2. Agnew, Vijay (2003), Gender and diversity: a discussion paper, ponencia presentada en el seminario Intersecciones of diversity, metropolis project, abril 2003, Niagarro falls.
3. Park. A.Introduciendo anthropology. An integrated approach mayfield publishing compacy california 2000.
4. Almeida AWB, Acevedo Marin RE, Fialho V. et al. Nova cartografica social dos povos e comunidades tradicionais do Brasil. 2012.
5. Lalonde M.A new perspective on the health of Canadians. Otta: Government of Canada 1974.
6. OPS. 130 sesion del comite ejecutivo. Resolucion (E130. R9.2002. Aplicación de la proteccion social en la materia de la salud.
7. Instituto nacional de rehabilitacion Luis Guillermo Ibarra 23-diciembre.2022.
8. La elaboracion de la presente sintesis esta basada en el libro reformas sanitarias en Europa, analisis de las estrategias actuales, editado en 1996 por R. Saltman y J. Figueras.
9. Estrategia de la OMS sobre medicina tradicional 2002-2005. Organización mundial de la salud Ginebra.
10. Druss B, Rosenheck R. Association between use of unconventional therapies and conventional medical services JAMA 1999; 282.
11. Gutierrez V. Tipologia de la medicina tradicional y caracterizacion de los sistemas medicos en: Gutierrez V. Medicina tradicional.
12. Garcia Salabarría J. Sobrevivirán los niveles de atención a la revolución de salud pública Cbana. Rev. Cubana Salud pública 2006, 32(1):07-15.
13. Alvarez, A., (1991). Salud pública y medicina preventiva, ED, Manual Moderno; Mexico.
14. BLOS P: On Adolescence. Free press of glencoe nueva york 1962.
15. Ausubel.O.P., Sullivan, E.V.(1983) El desarrollo infantil. Barcelona. Paidós.